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令和２年度 第１回南区自治協議会（書面開催） 会議結果 

令和２年４月２２日（水）に開催を予定しておりました第１回南区自治協議会は，

新型コロナウイルス感染症拡大防止のため，書面開催となりました。 

〇 令和２年４月１４日（火）書面による審議依頼 

〇 令和２年４月２７日（月）回答期限 

〇 書面表決等を行う議案 

 １ 議事 

  （１）「南区まちづくり活動サポート事業」の審査員について 

 ２ 部会報告 

（１）令和元年度南区自治協議会提案事業事業評価について 

 ３ 報告 

（１）令和２年度教育ミーティングの開始について（教育総務課） 

（２）その他 

 ４ 次回全体会の開催について 

〇 配布資料 

 資料１  「南区まちづくり活動サポート事業」の審査員について（案） 

 資料 2-1 南区自治協議会提案事業 事業評価書（第１部会） 

 資料 2-2 南区自治協議会提案事業 事業評価書（第２部会） 

 資料 2-3 南区自治協議会提案事業 事業評価書（第３部会） 

 資料 2-4 南区自治協議会提案事業 事業評価書（全体会） 

 資料 2-5 「南区まちづくり活動サポート事業」実施報告書，収支決算書 

（a） 白根大通もりあげたい 

（b） 新飯田コミュニティ協議会 

（c） 庄瀬地域コミュニティ協議会 

（d） 白根コミュニティ協議会 

（e） 臼井地区コミュニティ協議会 

（f） 白根商工会白根支部 

 資料３  令和２年度 区教育ミーティングについて（依頼） 

回答委員： 斎藤栄樹委員，栗田修二委員，須戸官一委員，久保安夫委員， 

      小林 誠委員，川村朋生委員，有田正己委員，本永裕子委員， 

      鞠子幸一委員，冨井 敦委員，笹川和代委員，渡邊直樹委員， 

      今井 剛委員，寺澤和江委員，梅津繁明委員，渡邊喜夫委員， 

      小嶋ノリ委員，長澤文彦委員，森澤達矢委員，中野裕子委員， 

      大那 孝委員，町屋参吉委員，山宮勇雄委員，鈴木照子委員， 

      松尾正行委員，田中容子委員，阿部隆一委員，和泉美春委員， 

      早見真由美委員，小田信雄委員         以上３０名 

未回答委員： なし 
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令和２年度 第１回南区自治協議会（書面開催）議事，報告結果 

１ 議事 

 （１）「南区まちづくり活動サポート事業」の審査員について 

    令和２年度の「南区まちづくり活動サポート事業」の審査員について，資料

１のとおりの審査員としたいので伺います。 

議決結果 

賛  成 反  対 計 

２９名 ０名 ２９名

    （議決における出席委員には，議長を含まない） 

意見等 

「別紙」に記載 

２ 部会報告 

（１）令和元年度南区自治協議会提案事業事業評価について 

令和元年度南区自治協議会提案事業事業評価は，資料 2-1，2-2，2-3，2-4 の

とおりです。 

また，令和元年度実施の「南区まちづくり活動サポート事業」の各団体の実

施報告書及び収支決算書は，資料 2-5（a）～（f）のとおりです。 

意見等 

「別紙」に記載 

３ 報告 

（１）令和２年度教育ミーティングの開催について（教育総務課） 

令和２年度教育ミーティングは，資料３のとおりの開催予定です。 

意見等 

「別紙」に記載 

（２）その他 

・地域おこし協力隊「みなみーて応援隊」に，４月より前田紗織さんが就任し

ました。詳しくは４月１９日（日）に発行（予定）の南区役所だよりをご覧

ください。 

・５月１０日（日）に開催予定の第３４回白根ハーフマラソンは中止となりま

した。 

・令和２年度白根大凧合戦（関連イベントも含む）は中止となりました。 

・令和２年度南区自治協議会日程は「令和２年度南区自治協議会開催予定」の

とおりです。 

    意見等

    なし 

４ 次回全体会の日程について 

  ５月２７日（水）午後２時から南区役所４階講堂で開催します。 



第１回全体会（書面開催）の意見

１　議事

（１）「南区まちづくり活動サポート事業」の審査員について

No. 意見等 回答 担当課

1

　すべての事業で,継続をどうするかが共通しており，次回実施の運営体制，開催資金の確保が
課題となっているようですので，審査時再確認をしていただき，他団体の申請時の手本となり
ますよう努めてくださるようお願いします。
実施事業が，今後「モデル事業」として活かされることがありますようお願いします。協力で
きることがありましたら努めたいと思います。

　南区まちづくり活動サポート事業は，事業を始めた際に，南区の課題解決，活性化のための「種
まきの事業」という位置づけをして，同じ事業を2年続けて委託できないという整理をかけていま
す。2年目以降，実施団体が継続して取り組めるような内容になっているかについては，審査基準
のなかで明確にうたっており，審査時にしっかり確認しています。

地域総務課

２　部会報告

（１）令和元年度南区自治協議会提案事業事業評価について

No. 意見等 回答 担当課

1

　各事業全体的にですが，南区全体でみたときの20代後半～50代の生産の中心となっている
方々には，ほとんど認知されていないように感じました。自治協議会自体を知らない，又は，
コミ協，自治会との区別もわからないという方がほとんどなのですが。南区の活性化には繋が
りにくいのかと思いました。

　これまでも，自治協議会提案事業の実施や自治協議会だよりの発行などを通じて，自治協議会の
制度の周知，認知度向上に努めてきましたが，今後も，区の課題解決，活性化につながるような自
治協議会提案事業の実施などを通じて，自治協議会の周知，認知度向上に取り組んでいきます。

地域総務課

2

　高校生の協力を得ての“白根子行進曲”はとても良い企画だったと思いますが，生徒たちに
は運営のビジョンが解りづらかったようなのと，南区外からの生徒も多いことに配慮が少し足
りなかったように成果発表会で感じました。

　白根高校の「探究の授業」を初めて地域と連携して実施する中で，ご意見いただいたような課題
が見えてきました。今年度も連携を実施しますので，いただいた2点について下記のように対応し
ています。
①運営ビジョンの説明：生徒へ，授業の初めにビジョンの説明を実施します。
②南区外の生徒に対する配慮について：生徒全員に南区（地域）を知る時間を授業の中設けていき
ます。また，その他配慮が必要な事項があれば白根高校の先生と相談し，対応していきます。

産業振興課

3

　南区のくだもの，野菜に関する情報発信を，利用できるのであれば国道にある道路の情報掲
示板で情報が見られる機会があるといいなあと思いますが，働きかけをどこにすればいいので
しょうか。

　管理をしている国土交通省新潟国道事務所黒埼維持出張所に確認いたしました。
道路情報板で流せるものは，道路の管理に関する規制情報や事故情報等であるため，観光情報等は
流せないとのことでした。

建設課

4

　南区以外から来てくれた知人に見せたり，説明してあげたいとき，勇壮な凧揚げシーンが超
大型スクリーンで見られる機会があったらいいなと思います。

　「しろね大凧と歴史の館」では，迫力ある３Ｄでご覧いただける凧合戦の映像を常時上映してい
ます。ご活用ください。

地域総務課
産業振興課

5

●第1部会への意見等
　南区の公共交通については，今あるものをいかに維持するか，第1部会の皆さまをはじめ，主
管係の皆さまにおかれましては知恵を絞っておられるご様子，推察いたします。
　支え合いのしくみづくり推進員といたしましても地域の茶の間において公共交通のＰＲをし
ておりますが，いつも申し上げるのは「一度，お茶の間の皆さん同士でバスに乗って街へ出か
けましょう！」ということです。乗りつけない区バスやデマンドタクシーを身近に体験しても
らうために，一歩進めて「実際に乗ってみる！キャンペーン」を開催し，地域の大事な公共交
通という意識を広めていくこと，また今あるものがなくなったら移動はもっと大変になるこ
と，免許返納後も利用できる区バスがある，デマンドタクシーがある安心感につながるＰＲを
していけたらよいのではないかと考えます。
　なお，今年度より本格運行となったまちなか循環ルート「ぐるりん号」について，日常的に
ご利用になられる方の「定期パス制度」があると，経済的にもやさしく使い勝手の良いまちな
かの足になると考えます。

　地域の皆さまに南区バスの現状を理解してもらい，積極的なバス利用に繋げるため引き続き地域
の茶の間など地域へ出向き利用啓発に努めます。
　また，実車を使用したバス乗り方教室や試乗体験会は，日頃感じている不安の解消に繋がり新規
利用者の増加が見込めます。バス交通の魅力発信の新たな取り組みとして検討していきます。
　「ぐるりん号」や南区バスへの定期券導入につきましては，現状の利用者数では収支率低下につ
ながり，継続運行が見込めないことから導入は難しいと考えておりますが，利用者の利便性向上に
向けた取り組みについて，第1部会の皆さまと連携を図りながら検討を進めていきます。

地域総務課

別紙



6

　地域の歴史を伝えるものや地域のつながりを目的にするもの様々ありますが，子どもの育成
に関するものは学校と協議して学校事業を支援する動きはできないのか。
　税金を無駄なく有効に活用できると思うのだが。

　貴重なご意見をありがとうございます。新潟市では，「学・社・民の融合による人づくり，地域
づくり，学校づくり」を合言葉に教育活動を推進しております。区自治協議会の提案事業において
も，学校と連携した取組が少しずつ増加してきております。イベント的な事業だけにとどまらず，
学校の教育活動に直接的に働きかける取組も増やしていくことで，地域と学校が持続可能な連携を
強化していくことが特に重要だと考えております。自治協議会の皆様のお知恵を拝借しながら，学
校教育への一層のご支援をお願いしたいと考えております。

教育支援センター

7

　まちづくり活動サポート事業及び部会事業はしっかりテーマに向け実施したと思います。
さらに前に進む為に継続・課題を論議が必要。

　今後，さらに地域課題の解決，区の活性化につながるような自治協議会提案事業となるよう，部
会，全体会などで議論を重ねながら取り組んでいきます。

地域総務課

３　報告

（１）令和２年度教育ミーティングの開催について（教育総務課）

（２）その他

No. 意見等 回答 担当課

1

　開催が平日昼間のため，各校ＰＴＡの方々の出席に苦労しています。 　中学校区教育ミーティングのことと推察いたしますが，お仕事等の関係で，昼間の出席が難しい
方がおられることは十分承知しております。しかし，夜間や休日の開催の場合，会場の確保や参加
者のスケジュールの調整が大変難しくなります。そこのところをなにとぞご了解いただき，参加者
ご本人様のご都合をつけていただいたり，どうしても出席が難しい場合は代理の方にお願いしたり
して，ご出席をお願いしたいと考えております。

教育支援センター

2

　新型コロナウイルスの感染防止のために学校が休みになっております。夜間子ども連れで出
かけている若い親を多々見かけます。“シングル”の場合，留守番の関係でやむを得ない場合
もあるかもしれませんが，「教育」＝今の現状の中で「プライオリティ」をどこに置き，何を
すべきかを身につけ，知ることと思っています。家族を守る“術”を知る行動がとれる親にな
れますよう願います。
　「地域で育む子ども像～保護者，地域，学校の連携」を常の生活で実践しましょう。

　貴重なご意見をありがとうございます。新型コロナウイルス感染症拡大防止のために，さまざま
な行動が制限されている現状であり，閉塞感を覚えることもあるかと思います。子どもの健やかな
成長には，家庭教育，学校教育，そして地域のあたたかなまなざしとご支援が必要であると考えて
おります。こんな時こそ，それぞれが足りないところを補い合い，助け合っていける街づくりにつ
いて，ぜひ区教育ミーティングや自治協議会でご協議いただき，子どもたちの健やかな成長につい
てお力をお貸しいただければと考えております。

教育支援センター

3
　例年どおりの開催が望ましいですが，臨時休校で教育現場が混乱している現在，全体会での
開催は難しいのではないでしょうか。

教育支援センター

4

　今年度は新型コロナウイルスの影響を頭に入れて開催を工夫してほしい。 教育支援センター

5

　教育ミーティングは，結局のところ報告会なので名称を変えたらどうですか。
　教育委員会のお考えが，現場の先生方の活動を支援することになっているのか，いささか温
度差を感じます。

　貴重なご意見をありがとうございます。区教育ミーティングは，平成26年度から教育委員の担当
区制を導入し，各区の特性や地域における実情の把握，そして教育施策に反映できる体制づくりを
目指して開催して参りました。現場の先生方と教育委員会の考え方に温度差が感じられるとのご意
見をいただきまして，なぜそのように感じられるのか，改善していくには今後どのように教育施策
を推進していくべきなのか等について，皆様からご意見をいただきながら地域，行政，学校が一体
となった教育施策を進めていきたいと考えております。今後とも，ご協力のほどよろしくお願いい
たします。

教育支援センター

6
　新型コロナウイルスによって世の中が変わってしまった中で，今後，何をしたらいいか，考
えていきたいと思います。

　全国的な緊急事態宣言期間の延長や学校の臨時休業措置の継続等を考えると，区教育ミーティン
グは，例年通りの開催は極めて難しい状況であると考えます。しかし，今年度は，新学習指導要領
の完全実施と新潟市教育ビジョン第４期実施計画のスタートの年であります。皆様にご承知してい
ただき，ご協力をお願いしたい教育委員会の考え方や業務内容がたくさんございます。今後の社会
情勢を見極めながら，開催については，ご連絡を差し上げたいと考えております。
（３・４共通回答）


